



La commu-noté SJA

Édition février 2019



École Ste-Jeanne-d'Arc
8505, 68A Rue
Edmonton, Alberta T6B 0J9
Téléphone: (780) 466-1800
Télécopieur: (780) 465-1108
ja@centrenord.ab.ca

Chers parents et familles,

Nous voilà déjà au mois de février, mi-chemin dans l'année scolaire! Il y a des signes partout qui démontrent que les élèves ont travaillé très fort depuis le début de l'année. Nous les félicitons pour leurs efforts et le cheminement qu'ils ont fait dans les domaines scolaires et sociaux. Nous remarquons un beau respect entre camarades de classe et nos élèves connaissent bien les attentes de l'école. C'est un plaisir de travailler avec des élèves aussi enthousiastes et coopératifs. Soyez fiers de vos enfants.

Je vous remercie pour votre belle participation à notre kermesse givrée, sucrée du 24 janvier passé. Il y a eu beaucoup de rires et l'atmosphère était à la fête. De plus, je tiens à remercier les élèves et les parents bénévoles qui ont aidé avec les jeux, les gâteaux et à nettoyer après la soirée. Merci à Mme Vie d'avoir organisé cette soirée.

Plusieurs de nos élèves sont engagés dans différentes activités. Nos sportifs s'entraînent avec acharnement à la course pour la compétition des Running Room Indoor Games, nos scientifiques participeront aux Olympiques de sciences et une équipe de Génies en herbe étudie plusieurs questions de connaissances générales afin de nous représenter à la compétition qui aura lieu au mois de mai à St-Albert.

Le mois de février est aussi le mois de l'histoire de Noirs. Mme Vie, notre intervenante scolaire communautaire ainsi que Mme Iman, du Centre d'accueil et d'établissement organiseront des activités pour souligner le patrimoine des canadiens noirs d'hier et d'aujourd'hui.

Je vous souhaite une belle fête de la famille le 18 février et un bon mois de février.

Nancy Bélanger

Directrice

Nouvelles de l'école

Conseil d'école

La prochaine réunion des membres du Conseil d'école aura lieu le mardi 5 février 2019 à 18 h 45 .Tous les parents peuvent assister aux réunions, toutefois seuls les parents élus ont le droit de vote lorsqu'il y a des propositions.

Si vous désirez aborder un point particulier à la réunion, veuillez communiquer à l'avance avec le président, à l'adresse : patrice.gauthier17@hotmail.com. Tous les procès-verbaux de nos réunions sont disponibles sur le site web de l'école à l'adresse www.ja.centrenord.ab.ca.

Points saillants de la dernière réunion

- ◆ Nous avons reçu la visite de deux conseillers du CSCN.
- ◆ Nous avons décidé d'avoir une approche plus écologique. Dorénavant, nous n'imprimerons plus nos documents, nous allons utiliser le projecteur de la salle.
La prochaine réunion sera le 5 février 2019 à 18 h 45.

Société des parents

La prochaine réunion des membres de la Société des parents aura lieu le lundi 4 février 2019 à 18 h 45. Tous les parents peuvent assister aux réunions, toutefois seuls les parents élus ont le droit de vote lorsqu'il y a des propositions.

Si vous désirez aborder un point particulier à la réunion, veuillez communiquer à l'avance avec le président, Yic Camara , à l'adresse : camarayic@gmail.com . Tous les procès-verbaux de nos réunions sont disponibles sur le site web de l'école à l'adresse www.ja.centrenord.ab.ca.

Points saillants de la dernière réunion

- ◆ Rencontre du sous-comité du parc extérieur prévue au mois de janvier prochain pour avancer sur le dossier.
- ◆ Repas chaud Boston Pizza ; une capsule d'information pour les reçus de janvier à juin 2019.
- ◆ Collecte de fonds : sacs Colibri
- ◆ Repas chaud Pita Pit décembre 2018: Profit 178,90\$
- ◆ Repas chaud Wok Box Janvier 2019: Profit 135,80\$

Promotion et recrutement

Nous continuons notre période de recrutement pour l'année scolaire 2019-2020. Nous vous encourageons à nous aider à promouvoir l'école dans la communauté. Si vous connaissez des ayants droit qui ont des enfants d'âge scolaire, veuillez nous les faire connaître le plus tôt possible. Nous communiquerons immédiatement avec eux et c'est avec plaisir que nous les rencontrerons.

Soirée d'information le 7 mars à 19 h

Pour les nouveaux parents qui s'intéressent à notre école et parents d'un enfant en maternelle en septembre 2019.

Vous connaissez une famille qui s'intéresse à notre école? Vous connaissez une famille qui a un enfant ayant l'âge de commencer la maternelle en septembre 2019? Accompagnez-la à notre soirée d'information qui aura lieu à l'école le jeudi 7 mars à 19 h. Nous présenterons les programmes offerts à l'école ainsi qu'un aperçu du programme de maternelle. De plus, nous aurons des invités qui viendront nous parler de leur expérience à l'école Sainte-Jeanne-d'Arc. La tournée de l'école sera suivie d'un léger goûter.

Running Room Games

L'entraînement va de bon train. Nos athlètes iront aux qualifications le 19 février prochain. Nous leur souhaitons un bon succès!

Olympiques de sciences

Mme Michelle Mahé et M. Luc Dostie iront avec une équipe d'élèves de la 3e année et une équipe de 5e et 6e année aux Olympiques de sciences qui auront lieu au mois d'avril.

Génies en herbe

Mme Vie, notre intervenante scolaire communautaire, s'occupera de l'activité Génies en herbe qui aura lieu les 2 et 3 mai prochains à l'école Alexandre-Tâché à St. Albert. Sept de nos élèves se pratiquent régulièrement afin d'être prêts pour la compétition.

Cours de patinage à l'aréna Kenilworth

Les cours de patinage se sont terminés au début du mois de février. Les enseignantes sont très impressionnées du progrès que les élèves ont fait en patin au cours des cinq dernières semaines. Nous remercions tous les parents bénévoles qui sont venus aider avec cette activité.

Sondage de satisfaction

De janvier à la fin de février, Alberta Education mènera le sondage annuel sur le pilier de responsabilisation. En janvier, vous avez reçu un sondage de la part d'Alberta Education. Les élèves de la 4e à la 6e année et tous les enseignants rempliront le sondage en ligne à l'école. Tous les sondages sont confidentiels et comportent des questions à propos d'expériences vécues au sein de l'école. Le sondage pour les parents est offert en français et en anglais et plusieurs autres langues.

Votre participation au sondage nous permet d'obtenir des renseignements importants sur la qualité de l'enseignement que votre enfant reçoit et cela nous permet d'apporter des ajustements afin de répondre aux besoins de chaque élève. Nous vous invitons donc à nous faire parvenir vos réponses sans tarder. Les résultats du sondage seront présentés aux autorités scolaires en mai 2018 et seront rendus publics pour chaque autorité à l'occasion des plans d'éducation triennaux et des rapports annuels des résultats en éducation.

Conseil étudiant

Journée solidaire contre l'intimidation

Nous invitons les élèves et les membres du personnel à porter du rose le 27 février pour poser un geste de solidarité contre l'intimidation et pour promouvoir les valeurs R.O.S.E. qui sont : R=respect; O=ouverture; S=solidarité; E=empathie

Conférence « Choices »

Mme Monique Beaunoyer-Richer accompagnera quatre filles de la 6e année le 20 février 2019 à la conférence « Choices » organisée par WISEST (Women in Scholarship, Engineering, Science and Technology). Le but de cette sortie est pour encourager les filles à développer un intérêt pour les sciences.

Célébration des apprentissages

La célébration des apprentissages aura lieu le mercredi 20 mars de 16 h à 20 h. Vous n'avez pas besoin de rendez-vous. Il est important que votre enfant vienne avec vous car c'est lui qui dirigera la célébration. Les bulletins iront à la maison le 14 mars prochain.

Festival du livre

Notre deuxième festival du livre aura lieu le mercredi 20 mars au même moment que les célébrations des apprentissages. Les élèves auront la chance de visiter le salon au cours de la journée. Seulement les élèves de la 4e à la 6e année pourront acheter pendant la journée. Les élèves de la maternelle à la 3e année pourront faire leur achat le soir avec leurs parents. Le salon sera ouvert jusqu'à 20 h.

Rappels

La ponctualité

Comme vous l'avez lu dans le commu-noté du mois de septembre, la ponctualité est une valeur importante à Sainte-Jeanne-d'Arc. Nous remercions toutes les familles qui transportent leur enfant et qui arrivent à l'heure le matin et en fin de journée. Nous allons continuer de renforcer cette pratique tout au long de l'année. Un rappel que la cloche sonne à 8 h 43 le matin et 15 h 20 en après-midi.

Stationnement

Il est très important de respecter les panneaux de sécurité à l'extérieur de l'école et de ne pas entrer dans le terrain de stationnement de l'école. Nous vous demandons de vous stationner sur la rue 68 A ou à l'aréna Kenilworth. Cette mesure est pour assurer la sécurité de tous nos élèves. Nous vous remercions à l'avance de votre compréhension.

Absences

Pour des raisons de sécurité, chaque absence de votre enfant doit être rapportée. Le parent doit justifier l'absence de son enfant en :

- communiquant avec le bureau au 780 466-1800 (laissez un message sur le répondeur)
- par courriel danderson@centrenord.ab.ca
- un message à l'enseignant.e titulaire dans l'agenda de votre enfant.

En cas d'absence non motivée, madame Diane Anderson communiquera avec vous avant 10 h. Veuillez aviser la compagnie de transport si votre enfant ne prend pas l'autobus.

Absence en raison de vacances

Veillez prendre note de la procédure administrative suivante du Conseil scolaire Centre-Nord : « Lorsque les parents retirent leur enfant de l'école pour une période prolongée (ex. : un voyage, une vacance, etc.), la direction d'école et les enseignants ne sont pas tenus de fournir du travail, des devoirs, des exercices, des projets ou autres à l'élève pendant la période d'absence ni lors de son retour. »

Cependant, si cela est fait, c'est seulement selon la bonne volonté de l'enseignant.

Plan d'amélioration continue (PAC)

Soutien au comportement positif

Lors de notre assemblée du mois de janvier, nous avons montré aux élèves des signes de respect, d'engagement et de responsabilité par le biais de photos qui ont été prises tout au long de l'année. De plus, plusieurs membres du personnel ont fait des témoignages de bons comportements observés. Nous sommes présentement à 41 seaux. Nous aurons notre prochaine récompense à 62 seaux. Le personnel de l'école est très satisfait du comportement des élèves.

L'approche collaborative

Le 11 février, nous allons travailler nos pyramides d'interventions, de stratégies et d'accommodations. Cela nous permettra de faire l'inventaire de nos pratiques et de les partager entre enseignants. Nous aurons aussi des rencontres collaboratives pour faire un suivi des interventions mises en place en janvier.

Programme d'études de mathématiques

Nous sommes présentement en apprentissage d'une nouvelle ressource qui nous permettra d'identifier les concepts à améliorer chez les élèves et leur donner les stratégies appropriées pour les aider. Cela va appuyer la différenciation dans les salles de classe.

L'écriture

Suite à notre atelier avec Mme Marie-Josée Verrat, conseillère pédagogique, celle-ci a créé un document de progression de l'apprentissage de l'écriture de la maternelle à la 6e année. Ce document nous aidera à harmoniser nos pratiques dans les salles de classe.

La pastorale scolaire

Prière d'amour

Seigneur, Merci pour cet amour infini que Tu me donnes.

Merci de m'avoir donné Ta joie, de m'avoir donné Ta présence, Ta force.

Merci d'être toujours là pour moi.

Merci de donner un sens à ma vie,

et à toutes les circonstances qui forment ma vie.

Seigneur, je Te prie pour les familles :

fais qu'elles soient de vrais témoins de l'amour du Christ.

Aide les parents à former leurs enfants dans la foi, dans l'amitié avec Toi,

pour qu'ils soient tes apôtres, et témoignent de Ton Nom.

Amen

Célébration du mercredi des Cendres

La célébration du mercredi des Cendres aura lieu le mercredi 6 mars à 11 h. Merci aux enseignantes de 3e année et à Mme Létourneau pour l'organisation de cette célébration. Les élèves de 3e année animeront cette célébration. Nous aurons la chance d'avoir Père Daniel avec nous.

Projet de justice sociale 2019 à SJA

Dans le cadre de la campagne UNIS pour cuisiner le changement, vous donnez aux familles les ingrédients dont elles ont besoin pour offrir un meilleur avenir à leurs enfants.

815 millions de personnes dans le monde n'ont pas accès à suffisamment de nourriture pour mener une vie productive.

Fait: Près de 130 millions de personnes dans 51 pays ont souffert d'une grave insécurité alimentaire en 2017.

Une vente de biscuits en coeur pour la St-Valentin a été organisée pour le groupe de leadership de 5e année afin d'amasser des fonds pour combattre l'insécurité alimentaire dans les communautés partenaires d'**UNIS pour un village**.

Suite à la vente de biscuits, nous poursuivrons notre collecte de fonds durant tout le Carême afin d'amasser assez de fonds pour offrir des diners nutritifs à plus d'élèves possibles! Chaque dollar compte!

50\$= Une année de diners nutritifs pour deux élèves!

Rendez-vous en ligne pour plus d'information: www.mouvementUNIS.org/unispourcuisiner



FÉVRIER 2019



dimanche	lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi	samedi
					1  Jour 3 Patinage M-2	2  Jour de la marmotte
3	4 Jour 4 Excursion 6e à L'Hôtel de ville Réunion Société des parents à 18 h 45	5  Jour 5 Patinage M-2 Réunion du Conseil d'école à 18 h 45	6 Jour 1	7 Journée Pédagogique	8 Journée pédagogique	9
10	11 Journée pédagogique Atelier: Être parent à l'ère numérique à 19 h	12 Jour 2	13 Jour 3	14 Joyeuse St-Valentin 	15 Jour 5	16
17	18 Journée de la famille 	19 Jour 1	20 Jour 2	21 Jour 3	22 L'UniThéâtre 9 h 40 Repas chaud Quiznos	23
24	25 Jour 5	26 Jour 1 Excursion 6e au Centre Bennett	27 Jour 2 Journée Rose 	28 Jour 3		

Dates à retenir

- 7 mars.....Soirée d'information**
- 14 mars.....Remise des bulletins**
- 15 mars.....Journée pédagogique**
- 20 mars.....Célébration des apprentissages**
- 25-29 mars.....Congé du printemps**



SOIRÉE D'INFORMATION

14 mars 2018
19 h

ÉCOLE JOSEPH-MOREAU
Un secondaire réussi débute ici!

École secondaire catholique 7 à 9
9750, 74^e Avenue NO
Edmonton
780 436-6303



jm.centrenord.ab.ca



TRANSPORT SCOLAIRE

Vos horaires d'autobus sont maintenant disponibles en ligne avec e-Link.

Vous avez perdu votre horaire ou un changement a été fait à votre trajet d'autobus, l'information se trouve au bout de vos doigts. Vous n'aurez qu'à vous connecter, utilisant l'information qui vous a été transmise cet été avec l'horaire de votre enfant. Si un changement a été fait, un message Synrevoice vous sera à ce moment envoyé pour vous aviser d'aller consulter votre nouvel horaire en ligne.

Si toutefois vous n'avez pas d'accès internet, svp, en aviser immédiatement l'école afin de recevoir une copie papier de votre horaire.

Bonne route!

Informations Transport



Transport scolaire en hiver...

Que faire en cas de retard ou annulation?

- Vérifier sur notre site web au www.centrenord.ab.ca dans le menu « Programmes et services/Transport/Retard et annulation » ou connectez-vous sur notre compte Twitter, @CSCNTransport, pour voir si un retard ou annulation est annoncé.
- Si vous n'avez pas reçu d'avis de retard, et que l'autobus n'est toujours pas arrivé 10 minutes après l'heure prévue, appelez la compagnie de transport en mentionnant votre numéro d'autobus et votre arrêt.
- Si l'autobus est annulé pour la journée et que vous décidez de conduire votre enfant à l'école, vous serez responsable de son transport à la fin de la journée.
- Soyez prêt, ayez un plan B pour les imprévus. Lors de grand froid, vous demeurez responsable de vous assurer que votre enfant est habillé adéquatement et qu'il reste en sécurité jusqu'à ce que l'autobus arrive et après qu'il en descende en après-midi.



GALALA

EDMONTON 21^e ÉDITION

Pause Café



Samedi 3 mars - 19h30
Dimanche 4 mars - 14h

Théâtre de la Cité Francophone
8627 Rue Marie-Anne-Gaboury

PLUS DE 30 ARTISTES SUR DEUX JOURS!

Billets : Adultes – 15\$, 17 ans et moins – 10\$, 5 ans et moins – gratuit
(disponible à la porte ou au cdmalberta.ca)



Canada



LE FRANCO



Des enfants en santé

Février 2019 Bulletin pour les parents

Style parental positif

Votre façon d'appuyer et de guider votre enfant a un impact sur son bien-être. Un style parental autoritaire positif signifie que les parents sont chaleureux et protecteurs tout en établissant des attentes et des règlements clairs. Avec un style parental autoritaire positif, vous pouvez aider les enfants à devenir des personnes confiantes et saines sur le plan psychologique et à développer un bon équilibre social et émotionnel ainsi que leurs capacités de raisonnement et leurs compétences en résolution de problèmes et en prise de décisions.

Soyez constant, juste et clair. Assurez-vous que les enfants connaissent en avance les conséquences de leurs actions et savent clairement quand ils enfreignent les règles.

Faites le suivi. Les enfants sont moins confus, frustrés et anxieux, lorsqu'ils savent ce qu'on attend d'eux. Lorsqu'il faut renforcer la discipline, ne choisissez pas tout de suite la punition, concentrez-vous sur les leçons apprises et demandez à vos enfants leurs idées sur les mesures à prendre.



Soyez un modèle positif. Apprenez à identifier et à gérer vos émotions en tant que parent pour que vous puissiez enseigner ces compétences à votre enfant. En matière de comportement, ayez les mêmes attentes envers vous-même qu'envers votre enfant.

Communiquez de manière empathique. Encouragez l'indépendance et l'expression des opinions. Écoutez votre enfant pour qu'il se sente compris et expliquez-lui les raisons qui motivent vos décisions d'une façon qui a du sens pour lui.

Montrez toujours votre amour et votre affection à votre enfant, même en cas de désaccord.

➤ **Pour obtenir d'autres idées sur la manière d'être un parent attentionné au sein d'une famille solide, consultez <http://yummyhome.com/> (en anglais)**

Articles

Style parental positif

Les parents comptent : Investissez-vous dans l'expérience scolaire de votre enfant

Très souvent les fumeurs citent le soulagement du stress comme un des bienfaits du tabac. Mais saviez-vous que plusieurs études ont démontré que l'usage du tabac pouvait au contraire augmenter votre stress? Lorsqu'une personne fume, elle ne fait que soulager les symptômes de sevrage de la nicotine, qui peuvent être stressants, mais c'est seulement à très court terme.

Il est difficile d'arrêter de fumer, mais c'est possible avec de l'aide. Appelez AlbertaQuits au 1-866-710-QUIT ou consultez www.AlbertaQuits.ca (en anglais)



Des enfants en santé

Février 2019 Bulletin pour les parents

Les parents comptent : Investissez-vous dans l'expérience scolaire de votre enfant

Les recherches ont confirmé ce que de nombreux parents pensaient déjà : lorsque les parents jouent un rôle actif dans l'éducation de leurs enfants, ces derniers en tirent profit. Ils développent des attitudes positives envers l'école et les études et sont plus à même d'obtenir de bonnes notes et de rester motivés.

En tant que parent ou tuteur, il y a plusieurs façons de participer à l'expérience scolaire de votre enfant. En voici quelques exemples :

- Restez au courant de ce qui se passe – suivez les blogs de la classe ainsi que les bulletins électronique et autres forums en ligne; participez aux conférences organisées par les élèves.
- Si possible, prévoyez du temps pour les activités de l'école, comme les spectacles des élèves, les barbecues et les événements caritatifs de l'école, ou apportez votre aide lors des sorties scolaires.
- Participez à une réunion du conseil scolaire – souvent ces réunions comprennent des



conférences et des discussions sur les façons de soutenir l'apprentissage et le bien-être de votre enfant.

- Informez-vous auprès de la direction et des enseignants sur les façons dont vous pouvez faire part de vos talents. Les parents, en raison de leurs carrières, leurs passe-temps et leurs expériences culturelles, sont des « enseignants naturels ».
- Parlez à votre enfant de ce qui se passe à l'école. Passez du temps ensemble.

Tous ces exemples sont très éloquentes. Ils contribuent tous à une relation saine entre la maison, l'école et la communauté. S'il vous est difficile de vous impliquer en raison de votre emploi du temps, faites preuve de créativité! Les directions d'école et les

enseignants savent que de bonnes écoles sont encore meilleures lorsque les parents s'impliquent, et la plupart d'entre eux essaient de trouver de nouvelles idées afin de se montrer souples avec les familles. Certaines écoles tiennent des rencontres « café et conversation » en soirée ou encouragent les bénévoles du jardin scolaire à passer en fin de semaine. D'autres offrent des activités communautaires pour toute la famille, comme des échanges de livre, du patinage public et des activités dansantes.

➤ Pour en apprendre davantage, consultez la brève vidéo d'Alberta Education pour le soutien de la santé mentale dans les écoles. C'est la troisième vidéo d'une série de quatre et elle est affichée ici : <https://education.alberta.ca/mental-health/information-and-resources/everyone/videos/>